

www.eluniversal.com.mx

CFE reserva por dos

años expediente de

apagón por pastizal

Tras falsificar reporte sobre un incendio para justificar el

luz, ahora argumenta riesgosde seguridad para no abrir datos

corte de energía, que en diciembre dejó a 10.3 millones sin

MÉXICO GElUniversalOnline O@ELUniversalMx \$15 EL GRAN DIARIO DE

Jueves 25 de febrero de 2021

PEDRO VILLA Y CAÑA Y AIBERTO MORALES -nacon@eluniversal.com.mx

La Comisión Federal de Electricidac (CFE), que encabeza Manuel Bartlett, reservó por dos añosla información del apagón ocurido el 28 de diciembre del 2020y que afectó a 10.3 millones de personas en 12 entidades.

Errespuesta a una solicitud de infornación hecha por EL UNI-VERSAL, la CFE argumentó que dar a conocer el expediente con dato: parciales "pudiera generar un novimiento o revuelta social, que jone en riesgo tanto el orden como la seguridad social" y "por presión social" influir en las conclusiones de la investigación.

Acemás, agregó que otorgar la infornación solicitada colocaría a la ŒE en una posición de nula

confiabilidad y repercutiría en posibles inversiones a la empresa, lo cual, de manera directa, señaló, afecta al suministro y transmisión de energía eléctrica.

Un día después del apagón, la CFE afirmó que la causa fue un incendio "importante" en un pastizal de 30 hectáreas en Padilla, Tamaulipas, y presentó un oficio en el que supuestamente Protección Civil local había consignado el siniestro.

De inmediato el coordinador estatal de Protección Civil de Tamaulipas, Pedro Granados, dijo que el oficio era apócrifo, porque las firmas que contenía no correspondían a los funcionarios.

Este diario documentó que en el área del incendio no se detectaron daños en las torres de transmisión y en la zona no faltó luz.

| NACIÓN | A8





En un recorrido por la zona del incendio no se detectó afectación en torres de transmisión.

ALERTA MUNDIAL ** IN MÉXICO 2,060,908 CASOS CONFIRMADOS 182,815 MUERTOS

Sin siervos, avanza vacunación en CDMX

Personal del gobierno capitalino encabeza la logística, que antes estaba a cargo de los servidores de la nación

GUERRERO

SALVADOR (ORONA, KEVIN RUIZ, DAVID FUENTES Y EDUARDOHERNÁNDEZ

-metropoli@eluiversal.com.mx

En el primer día de vacunación de adultos mavores contra el Covid-19 en Izticalco, Tláhuac y Xochimilco ne hubo desorganización. El peronal del gobierno

de la Ciudad de México tomó la batuta en la coordinación y desplazó de la logística a los servidores de la nación.

A diferencia de la semana pasada, en la que los llamados siervos de la nación estuvieron al frente y en donde hubo largas filas bajo el sol en Cuajimalpa, Magdalena Contreras y Milpa

Alta, ayr los filtros y el registro fueron nás ágiles.

La jea de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo que la organización mejoró, con tiempos de espera nomayores a 40 minutos.

En Eatepec, Estado de México, continúan las protestas por la lentaaplicación de vacunas. METRÓPOLI | A16

AMLO yel PAN chocan por García Cabeza de Vaca

El Presidente dice que "no es tapadera de nadie"; el gobernador de Tamaulipas acusa persecución

HORACIO JIMÉNEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador y el PAN chocaron tras la solicitud de cesafuero que presentó ante la Cámara de Diputaços la Fiscalía General de la República contra el gibernador de Tamaulipas, Francisco Javier Garcí: Cabeza de Vaca, por la posible comisión de delitos de delincuencia organizada, operación con recursos de procedencia ilícita y defraudación fiscal equijarada.

El Mandatario, acompañado per el fiscal general, Alejandro Gertz, sentenció que si gobierno no es "tapadera de nadie". Dijo que los funcionarios de su gobierno tienen la instrucción de que si hay una denuncia de corrupción no se cubn a nadie.

La dirigencia nacional, gobernatores y legisladores panistas se volcaron en defens: del tamaulipeco. Marko Cortés, presidente del PAN advirtió: "México no es una dictadura y no vamos a tolerar actos autoritarios, donde las institucionesse vean doblegadas por el poder del Ejecutivo".

Aver, el gobernador se presentó en San Lázaro para conocer el expediente en su contr. Afirmó que hay una persecución política desde Placio Nacional.

| NACIÓN | A6 Y A7

HIEREN A MUJER EN PROTESTA CONTFA SALGADO

Iguala. — La activista Yolotzin Jaimes fue agredida durante la protesta que feministas realizaron ayer contra la postulación de Félix Salgado Macedonio al gobierno de Guerrero. Los hechos ocurieron al término de la visita del presidente Andrés Manuel López Obrador. | A12 |

OPINIÓN

NACIÓN

A2 Maite Azuela

A5 Héctor de Mauleón **A5** Luis Cárdenas

A8 Carlos Alazraki A9 Salvador Garcia Soto

A10 Luis Felipe Bravo Mena A10 Paola Félix Díaz A10 Mario Melgar Adalid

A11 Alfonso Zárate A11 Lia Limón A11 Jesús Zambrano

A11 Enrique de la Madrid

A20 Mario Maldonado



CARLOS IORET DE MOLA

El auditor David Colmenares estableció un engranaje œ corrupción para que cualquier gobirno pudiera, a cambio de dinero, sacidirse el golpe político de ser señalado por Irregularidades" IA2

Número 37,719 CDMX 38 págs







LUPA A TEMAS QUE SACUDEN

Dipomáticos e internacionalistas hacen una revisión de eventos, ce migración a elecciones en Ecuador, China y el caso Navalny, que por sus implicaciones no hay que perder de vista. | MUNDC | A15

Comisionada presidenta del Ini "EL INAI SÓLO DEBE SUBORDINARSE A LA VERDAD, NO AL FODER"

BLANCA LILIA IBARRA CADENA

SUSANA ZAVALA

ENTREVISTA

nacion@eluniversal.com.mx

Para Blanca Lilia Ibarra Cadena, comisionada presidenta del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), está claro: este órgano autónomo no puede estar a merced del poder político porque, advierte, sería engañar a la sociedad y para ser leal a su misión debe mantener su autonomía.

"Sólo podemos estar subordinados a la verdad de los hechos y al conocimiento... quien transmite información no se convierte en parte del debate... tampoco es un juez del poder político", señala.



"El Inai defiende y promueve derechos humanos es lo que fundamenta su existencia. Estas funciones son indelegables para fijar límites al poder"

NACIÓN | A9

CULTURA

SEGUNDO RETORNO A TEOTIHUAGAN

De nueva cuenta durante la pandemia, los turistas regresaron ayer a la zona arqueológica; hubo 852 visitantes. | A22 |

